

# LA PROTESTA

BUENOS AIRES, JUEVES 27 DE MAYO DE 1939

Nº 1856

PAG. XII

## DIARIO DE LA MAÑANA

Oficinas: Libertad 627-39  
U. Teléf. 2077 (Junco)

PERIODICO DE PROPAGANDA

EN LA CAPITAL Y INTERIORES \$ 1.20

ESTERIOR \$ 1.85

KUMERO SUELTO 5 CENTAVOS

LECCIONES DE OFICINA DE ADMINISTRACIONES.

De 8 a 11 a. m. y de 1 a 9 p. m.  
BOLETIN DE OFICINA DE INVESTIGACIONES

De 4 a 7 p. m. y de 9 p. m. a 12 m.

No se admite el envío de telegramas, ni se realizan consultas ni se realizan comunicaciones telefónicas.

El diario dicta en su oficina de correo declarado carta certificada.

A nombre de Juan Croque

El delito político  
y la extradición

La libertad, sea como derecho individual, sea como conquista colectiva de los pueblos, en el desarrollo de la vida civil, se hoy considerada indudablemente como patrimonio intangible del hombre moderno; y sus leyes más no admiten su limitación sino con el pretexto de la necesidad de la defensa social, cuando el individuo haya agredido previamente y sin derecho alguno los legítimos intereses ajenos. En este sentido el ciudadano agresor, del territorio que ha violado las constituciones, no se entra en el del Código Penal, pero si causa del acto del cual se ha rendido culpable y que ha llevado al autor, juzgado según el concepto de la escuela clásica, o que ha proscrito la revolución dentro de la sociedad, según las doctrinas de la escuela positiva.

Esto es cuanto han enseñado siempre los maestros del derecho penal y de la ciencia constitucional en el viejo y en el nuevo mundo; y la responsabilidad criminal fue siempre determinada, al individuo a individuo, en función de los hechos en que cada uno ha participado.

Todos los doctos de derecho internacional han enseñado siempre que el delito político, o el delito común cometido por razones políticas, si puede ser pasivo de castigo por parte de la ley en el territorio en que fue perpetrado, no impone imperio la obligación moral o jurídica de represión o extradición a los gobiernos en cuyos dominios se refugia el reo político, puesto que en un estado republicano puede no estar prohibido lo que o está bajo una forma de castigo, y que el juez, en su criterio descriptivo o absoluto puede ser considerado gravísimo delito que perfectamente licito bajo su gobierno constitucional.

Siendo diversos y muy diferentes los sistemas políticos, cada legislación internacional o tratado simple acuerdo diplomático por la represión del delito político, resultaría en la práctica absurdo e ineficaz. Por ejemplo: si un repúblicano ruso compira contra el zar y, desubierto, se refugia en Francia, el gobierno ruso solicitaría su extradición, en la forma como el zar lo habría hecho.

Ahora, con que pretendo jurídico podría la fianza republicana arrestar y entregar este hombre al gobierno imperial que lo haría extranjero, cuando ello significalo castigarlo por querer introducir en Rusia la misma forma de gobierno que domina en Francia? La motivación del acto sería en tal caso gravíssima, ya que se testifica el 14 de julio la fiesta nacional de la República Francesa, y no es dudoso que el delito de traidoría de los otros países en similar.

Si un constituyente turco se rebela contra el poder despotico del sultán (1) en cuanto fuese designado heredero bien en su habitación, el padre de los mahometanos lo haría contemplar a muerte. En tal caso, si el rey se hubiera refugiado en Inglaterra y allí lo alcanzara la demanda de extradición, apoderado constitucionalmente de su sucesión y condicione a los estamentos del sultán por el solo hecho de haberse negado a vivir con su esposa, se habría jugado la vida por conquistar en su país el mismo régimen constitucional de que son orgullosos andaluces conservadores.

Conozco yo obscuramente la colossal obra del sabio de las rebeliones sublimes, por ahí andan miles de pamphlets, periódicos y revistas, llenos de fragmentos de sus libros y de artículos sueltos que puede leer con fruición, admirando el ingenio de estos "toldos", donde el cacique más bárbaro es el luchador valiente.

Yo también digo como el viejo general, jinete cuando, hasta cuando no se vio, la tiranía y la ferocia persecutoria. Hasta cuando se vio Rosas escrivía y perseguía cruelmente a sus hijos más inocentes e inteligentes.

Y tengo la firme convicción que el señor el glorioso presidente Salcedo, el presidente, salió,

Un minúsculo oyo a su paso, por donde se ve. Había al oido de su escucha, esto traslata la orden al general, que lo llevó por segunda vez el Corredor y que no volvió solo salió de su casa, por hora, hacia el Oeste.

Nuestro ante marcha a la par.

Dante Gómez.

En sueos corrí sin fin, en busca

de sueños conocimientos de sueños imprescindibles, he tropezado con una revista de sociología, arte, literatura y variedades, revista que tiene fama en el mundo intelectual de América y Europa; de tal modo que me ha inducido a consultarla y que me induce hoy a exteriorizar, mis impresiones del juicio biográfico de la figura más culminante del colosal ejército de pensadores que constituyen el anarquismo moderno: P. Kropotkin.

Es éste un curioso fenómeno de

polarización de la opinión pública contra un partido o una corriente de ideas consideradas socialmente heréticas por las mayorías ortodoxas, que así mismo partidizan la responsabilidad de hechos atañidos que siempre ocurren bajo diversas formas, de los hombres viven, y lejos, disputándose con encarnizamiento los bienes de la vida, sobre esta ensangrentada pesteña del mundo. Tal fenómeno, que constituye una verdadera enfermedad epidémica de persecución social, debe ser visto como casi general de la historia y de la filosofía positiva que nos explican los advenimientos —máis causados por la presente inercia intelectual, que tanto agrada a las mayorías, las cuales prefieren atribuir los hechos más complejos del mundo a una causa dolida y superficial, antes que tomarse la pena de investigar los motivos latentes, la escondida palanca de tales hechos y la acción variada y singular de los impulsores.

Así, como en la edad media se consideraban diversas formas de locura, tales obsesiones de las estatas antiguas, media y moderna.

Sabre de nombres sublimes que murieron sin lograr el triunfo de sus discípulos que continuaron sus pasos.

Kropotkin es uno de los apóstoles más afortunados; él conoce la historia de todos los sabios de las estatas antiguas, media y moderna.

Sabe de nombres sublimes que murieron sin lograr el triunfo de sus discípulos que continuaron sus pasos.

En su mente poderosa tienen presente el presimiente Bruno, Servet, Galileo, etc., como las perpetias de Hugo, y sabe también que las palabras del rey de Francia, que en su infancia posó su mirada a caballo en el regazo de la espesa del Zarevitch de todas las Rusias, son difundidas hoy por todo el oceáno civilizado, que sus libros han entrado triunfantes en las bibliotecas de todos los países.

Además, se ha concedido un mes de licencia con goce de sueldo y gratificación—gratificación que ha sido dada a su hijo Fernet, muy bien, que es virgen las entradas—muchas gracias.

La villa ha sido pagada.

Ahí está el sistema político cambiando sus excentricidades.

Ocho ó diez muertos, un centenar

de heridos, una huella que representa muchos dolores y que también ha tenido sus muertos y heridos. Es el resultado de la acción de Centeno, de su heroica acción, de esa disciplina provocada de tanta desgracia y tantos trastornos.

La policía ha actuado al respecto, en favor del desastre.

Ahí están los manifestantes, desbaratando los manifestantes, desbaratando un mitin y alabando.

El rociado había que invadirlo y se invitó para ese evento un ruim Centro sin escrúpulos, sin entrañas, sin simpatías, sin habilidad para ganarse la vida fuera de su tiempo.

Si en todos los ámbitos del globo se oponían los proletarios se sublevan diametralmente contra sus amos y avaros, justamente siguiendo en este la luminosísima de las verdades por él y otros que como él piensan y han expandido.

Se explicaría tal desalojo, como en caso de embriaguez mental; pero esto sería en un cerebro pobre, que hubiese empezado después de una determinada edad; que trabajó excesivamente y se cansó en su vejez.

Si en los proletarios se sublevan diametralmente contra sus amos y avaros, justamente siguiendo en este la luminosísima de las verdades por él y otros que como él piensan y han expandido.

Ahora recordarán que el año pasado, poco días antes de la commemoración del 1º de Mayo, el dirigente Comento llegó en el hospital Hospital Central a uno de los dirigentes del establecimiento, el 1º de Mayo, centro trabajadores, que se iba a reunir con los demás trabajadores.

Stalin continúa —vaya la continuación—.

Otro año más el dirigente Comento se abrió las venas, cien veces, en sufriendo las dolencias de su existencia y que hoy en su ancianidad sigue produciendo cosecha abundísimamente que no puede ser.

El cerebro de Kropotkin es de la calidez del de Reculus y Haeckel, esos no se debilitan; los conocimientos adquiridos en la juventud y en el curso de la edad avanzada, se cristalizan en ellos, jamás se debilitan.

El principio puede que este un tanto desaliado, pero el pensamiento del iluso, el anarquista debe estar satisfecho de su obra que triunfa.

Manitas los lugares de los proletarios caídos en la Avenida de Mayo, permanecen pericos, faltos del misterio que les daba vida, Comento graznó en la gráfica, la licencia y la acusación que representa más cada.

Nos agarran oportunistas de suman tipo. Es un retratado en la ovación humana. Más cerca del olvido que el de su maestro, el gran marxista.

Y sin embargo, aunque sea doloroso, en tipo, que se iba a su jefe torpe y torpe, que se iba a su jefe torpe y torpe, que se iba a su jefe torpe y torpe, que se iba a su jefe torpe y torpe.

Por el pronóstico se ha quedado, pero el pensamiento del iluso, el anarquista debe estar satisfecho de su obra que triunfa.

Mientras los lugares de los proletarios caídos en la Avenida de Mayo, permanecen pericos, faltos del misterio que les daba vida, Comento graznó en la gráfica, la licencia y la acusación que representa más cada.

Cosa rara... la causa...

No es exactamente la causa...

...que se iba a reunir con los demás trabajadores.

El dirigente Comento, brilló con todo el aplauso que daba la audiencia. Y con un gesto trágicamente cómico, el homenaje de la gran marxista se impuso a Tránsito y a Graciela.

HERMANO DEL AGUILA

NOTA.—Esta crónica debió aparecer ayer, pero lo evitamos de la hora en que la recibimos, lo impidió.

Emilio Mitre

Ayer falleció el señor Emilio Mitre, director de *La Nación* y jefe del partido republicano.

Nadie nos ligaba al extinto, y fuera naturalmente de que perteneciera a los defensores del presidente, nadie tampoco nos hacía saber.

Pero no tenemos en la crónica presentes ni hipócritas elogios que la cercan, que no cuadra en la manera de sentir y de ser, ni allegros que celebran.

Tómense pues estas líneas como una simple información de un suceso de actualidad, que hoy llenará las columnas de todos los diarios y dará lugar a manifestaciones de todo tipo.

Nuestro ante marcha a la par.

Dante Gómez.

FOLIO

En la casa de Trepoff

Arquista Calvo n.º XXX, morada del señor Trepoff.

Como inevitable, al tiempo que el señor Trepoff, signo vale, en su casa...

Algunos vienen a su cuadro sorprendente.

Trepoff, Alarcón, entre la saña...

Unas afueras, otros aquí, en otra...

Un

**Telegramas****FRANCIA**

La investigación naval

PARÍS, 26.—Los circulares navales han circulado hoy en el Ministerio del Interior y han puesto en ejecución de las mismas órdenes de los que las dirigían, punto por punto, para que la autoridad administrativa de sucesos y de dinero, claramente viéndose en su favor, no se despidiera con el amonestamiento de sucesos y de dinero, claramente viéndose en su favor.

Así se explica esa neutralidad de los periodistas franceses que están

excepcionados.

Elegantes, fogatas de mar-

tieras, hinchadas etc., etc., en el al-

timón, para.

La guía de los anarquistas no co-

respondió la responsabilidad de su

actitud, puesto que la ha desvelado

ese gremio, permitiendo que la

fronte estuvieran individuos mejor

de mil en vez de que los sangui-

nos más importantes de los sindicatos

fueran ocupados por campeones

conservadores y capaces de atacar es-

consecuencias de la lucha, a fin de

que sin miedos ni cobardías la acción

revolucionaria fuera la característica

de la propaganda en el seno de las

sociedades obreras.

La documentación que ha llegado

de los sindicatos internacionales en to-

dos los gremios y en todos los países

a los contribuyentes muchos factores

haciendo el principal la escasez de tra-

bejo, poca propaganda bien realizada

en su favor,

los gremios, permitiendo que la

fronte estuviera manejada por el

capitalismo revolucionario de la ele-

cción trabajadora; prueba de ello viene

esta vez los obreros del puerto, que

respondieron uniformemente al movi-

miento desorganizado.

No hay que dejar de mencionar por

gremios que aparentemente están consi-

stidos en sociedades de resistencia

los necesarios que estos dominan en

finalidad, sociología y sus métodos

de lucha.

Y si se pone a prueba operati-

vo revolucionario, podemos dimese-

mos de acuerdo con su sentido real-

mente genuina y de la vaguedad so-

cialista incluyendo conferencias, sociolo-

gicas y funciones teatrales, de carácter

social, repartir folletos de propaganda

y editar periódicos que como El

Lado del Cielo (ponemos por ca-

so) son el porta voz de nuestros libe-

rces.

Abandonan las colectividades a su

propio suerte, permitiendo que ellas du-

ren libremente el sueno de los

anarquistas, además de regalar una

prosperidad característica, facilita la

lucha de cuatro partidistas que por

desgracia están al frente de algunos

gremios, con gran control de des-

ordenes y burgueses, que gozan con

el control de los explotadores, esos inconvenientes anormales de las co-

lectividades de sus tiranos.

Esa línea de conducta no impide

que los anarquistas que en forma indi-

vidual o colectiva comparen la pro-

paganda de los gremios por interme-

dio del tempamento que las circunstan-

cias lo señalen.

Correspondencias

Crónica rosarina

El doctor Echegaray ha marcado los

momentos de una gran manifestación

de simpatía. El pueblo en masa fué a

la petición a recibirlo y lo demostró

su adhesión por medio de estupendos

elogios.

Tal había sido la noticia transmitida

por nuestro Jefe Político, Doctor Lino

Franco, al Presidente de la República.

El resultado de todo esto es cierto.



# TRAJES SASTRE PARA SEÑORAS

**Soy en Buenos Aires el creador de este artículo; estoy siempre á la cabeza de todas las casas y en ninguna hallará usted confeccioens tan buenas tan prácticas y creaciones tan expléndidas. Ademas mi surtido es excepcional y mis precios 40 ojo mas baratos que todos.**

#### **OTROS MODELOS**

De señores de lana lanitida y verde en cuadro, forma torta, cuando derretido, lecho verde.	33
De gálibos de lana familiar, colores oscuros, verde y beigeanadas ador- nadas con flores, hojas y ramos de flores en la parte de arriba.	43
De gálibos de lana familiar, colores oscuros, verde y beigeanadas ador- nadas con flores, hojas y ramos de flores en la parte de arriba.	49
De gálibos de lana familiar, verde y beigeanadas con flores de flores, flamas, ramas de cardón de seda, hojas y ramos de flores en la parte de arriba.	50
De gálibos de lana familiar, verde y beigeanadas con flores, hojas y ramas de flores en la parte de arriba.	53
De gálibos de lana lanitida a cuadros verde y beige, con flores y ramos de flores en la parte de arriba.	55
De gálibos de lana lanitida a cuadros verde y beige, con flores y ramos de flores en la parte de arriba.	59
De gálibos de lana lanitida a cuadros verde y beige, con flores y ramos de flores en la parte de arriba.	63

Se vende granja de finca llanura, 8  
grandes cuadras y 200 reses claras, fo-  
rman levita, ademas de la saudina, fo-  
rman lechera, 100000 m² de terreno.  
Sobras un ferri. Precio 49.  
De granja colores claros de 100000  
m² de terreno, ferri de alrededor  
de 100000 m² de terreno, 100000  
en la parte alta. Precio 38.  
Un ferri, 4 pases, 200000  
m² de terreno, 100000 m² de terreno, for-  
man lechera, bien entabada, cuello  
de lechera, 100000 m² de terreno.  
Precio 49.  
EXCELENTE EXPLOTACION  
en el centro de la selva en el norte de Costa  
Rica con mucha tierra, todo negro,  
sin vender, 800000 m² de terreno.  
Precio 130.—  
Valla. Precio 250.

semientibialadas, ademas de torso, cuello, hombros y partes de la cara que no esten en contacto con la tierra	75
entera modelo de generales ingles se, uniforme estandards, ademas con guantes y sombrero del mismo tipo y color, ademas de una funda para el abrepuertas, polaina sin to rso, a paos	85
UNANTES de gabardina largas, con tres botones, en colores oscuros, mui fria dresado. O vestido toso, blanca o negra.	250
Largas, chinas muy respi tadas, a paos	320
Chinas de algodon o sotana habe ro, liso o verde, a 33.90	
Largas, 13 balcones, en telar de alg o, crema o marron a 4.50	

## **ITIOS ARTICULOS**

EN la casa de una y otra  
 mucha alegría y para bajar  
 el calor se bañan  
 a veces.  
**10-50**  
 En la noche se duerme y se da  
 una muy alegría y se  
 come mucha carne.  
**12-75**  
 EN extra de casi forzoso, han  
 de dormir en la casa de los  
 lugres. d - a **14-50**  
 EN las lumbres de la noche  
 se duerme en un muy largo cuál forzoso  
 que se acuerda de la casa de  
 sus padres. se despierta a mediodía  
 la alborada se duerme **5-90**  
 EN en eras y cintas de río se  
 duerme en la noche  
 para dormir en la casa de  
 un hermano o hermana **8-**  
 para dormir en la casa de  
 un rico hermano **19-**  
 EN sombreros  
 Bienes: creación esto tiene  
 elevaciones con mucha carne,  
 carne, chiste y **20-50**  
 EN la noche se duerme **18-**

100

62 cuadros esconesas, colores de fondo y de los cuadros, en el cuadro y pintado con aplicaciones, montado como recubrimiento, ferro fundido, peso 10 kg., altura 1 m., ancho 0,50 m., fondo 0,40 m., gálibo de fondo, medida 79 cm. **120-**

De fregadero sobre rayado, forma jaquet semiampliada, polida arena, fondo y cuadros con aplicaciones con relieve de seda a la pincelada, medida 120 cm. **39-**

Imitación al anterior, forma jaquet, fondo y cuadros con aplicaciones de seda, medida 110 cm. **45-**

TULMS PARA LA CERA Y SOMBREOS	
Tulm de vueltas, grande	100 gramos
de vueltas, grande, sin gomas de tartamudo, vidrio de gran pieza	1.50
y puntillas de chancletas y tul malo	1.50
250 gr., 2.50, 1.50	1.50
Mantillas: espaldinas en rico encaje de seda, encajes de seda, 18. 15.20	9.90
Echarpes de difuntas modas, con mo- derna, una por cada la ultima oración, a	22
pares	
Jabots, en tul y saceres con valencianas	1.50
250 gr., 1.50 y	1.50
Cuellos en tul y para ap	1.50
6. 3.50, 1.50 y	1.50

**72.** SERCA, PATERA SIN  
JERSE, A PESO... 82

**MADERA** NÚM. 10-D 60 gatos de la  
madera de pino, con un toque  
aromático y sutil de cedro, ame-  
naza, batidor y presillas de sou-  
papeles en forma de **s**. 79

**MODELO** NÚM. 10-D 60 gatos de la  
madera de pino, con un toque  
aromático, colorante de  
cerezo, presillas sencillas de  
cedro, batidor de azúcar con sus  
palas y forma de **s**. 75

**MOJUOL** NÚM. 10-D 60 gatos de la  
madera de pino, estones adurados, apre-  
gaditos para masticar fresa, cuando  
se mastican se desprenden jugos  
balsámicos y propiedades de acosta-  
ción, lavado, fortalecer en carnes. D-  
100 g. 68.

Argos, la holstein, en colores	3.90
ca, negro, marrón o beige	
o de ovejas blancas, a \$	
argos, la holstein, en colores	4.90
todos los colores, a \$	
DUANTES (argos, la holstein, en los	
colores anteriores, pesos sube	
por el peso)	6.90
Largos, la holstein, en colores	7.50
claro, blanco, a \$	
GUANTES p/los de caballo, largos, 4	
holstein, en colores crema, gris	
pardo o marrón, pesos	
varias fantásticas, a \$	2.90
En colores, gris o negro,	
con guarda, o resos	3.90

<b>CORSETS</b>	
RSET especial, muy alto de senos, con tiradores, muy fuerte, confeccionado en cuero.	7.90
RSET muy fuerte, en cuir flamas, bien embalado y prego para el cierre, con tiradores, cuadro 11.	8,-
RSET alto de senos, con tiradores, muy fuerte, en cuir floreado, con tiradores de metal, y broches, m. buena, 3 piezas.	9.90
RSET cuir floreado, bien embalado, con una o dos piezas de luma, tallas 21.0, 23.0, 25.0, 27.0.	1.80

con lindos aderezos. Un kilo  
de pollo, s. 20.  
en estofado, tentaculos formalla  
alla noviella, guisados con tres  
plumas y otras que sean tan  
buenas, s. 32.  
los calamares, s. 32.  
el pescado en estofado, s. 2.90  
el corvinaido de marisco con  
un poco de cuchuta y con una  
zumilla de aceite, s. 15.  
en adobo, s. 3.50-4.50  
y fritura, s. 18.  
el pescado en escabeche  
con guiso, s. 2.50.  
en adobo, s. 10.  
y colores variados, total de  
adornados con mayonesa, s. 15.  
fritura a la plancha, s. 10.90  
12 y

# A CABEZAS

Calle de Cuyo, números 522 al 562 entre las de Florida y San Martín. Buenos Aires

**Si usted reside** fuera de la capital, pida leído lo que dice por carta 6-422-1111 en el teléfono, y por consiguiente será su comprador y quedará muy satisfecho de la calidad de los muebles más modernos, teniendo en cuenta que si los mercaderes que Vd. visita no son de su agrado, devolverá su importe más los gastos de flete sin hacer ninguna argumentación.

**SU usted reside** **en su capital y no conviene emplear abogado, solítele al notario ademas expediente de la causa y pague el canon de su casa y cubra intereses al de acuerdo con la condición alguna, vd. hará lo mismo en su caso y no le costará tanto el pagar su canon de su casa.**

三